



Étude biblique – Corrigé

Romains 15.1-13

L'exemple de Christ (Romains 15.1-6)

1. Exprimez dans vos propres mots le devoir important qui est présenté dans les versets 1 et 2.

Dieu n'autorise pas les forts à simplement se faire plaisir. (Ceci ne veut pas dire que les forts doivent plaire aux faibles. Plaire aux hommes n'est pas un principe dans la vie des chrétiens. Cependant, ne pas tenir compte du bien-être spirituel des faibles est un péché.)

2. Selon Paul, pour quelle raison devrions-nous remplir ce devoir?

Pour suivre l'exemple du Seigneur Jésus-Christ. (On notera la manière dont l'apôtre présente l'exemple de Christ et de ses qualités les plus transcendantes pour inciter à accomplir les devoirs les plus terre à terre.)

3. Jusqu'où Jésus est-il allé pour les autres?

Si Christ est mort pour les autres, comment pouvons-nous justifier le fait de refuser avec indifférence de faire un effort pour les autres?

4. Dans la dernière moitié du verset 3, Paul cite le Psaume 69.9. Puis il explique pourquoi il a cité ce passage des Écritures. Quelle raison donne-t-il?

Parce que Christ, dans le but de sauver les pécheurs, a enduré les reproches qu'ils faisaient à Dieu lui-même. Ceci fut annoncé dans l'Ancien Testament et écrit pour notre instruction.

5. Qu'est-ce que cela nous enseigne sur l'Ancien Testament?

L'Ancien Testament est autant un guide pour nous que le Nouveau Testament.

6. Les versets 5 et 6 sont une prière. Pourquoi Paul fait-il cette prière à ce moment dans cette lettre?

John Murray appelle cela « une manière éloquente de faire deux choses à la fois : une exhortation pour les hommes et une prière à Dieu ». Et il dit : « Aucune forme d'exhortation n'est plus efficace pour s'adresser aux hommes que celle-là. »

Juifs et païens unis en Christ (Romains 15.7-13)

1. À qui Paul pense-t-il lorsqu'il dit « vous » au verset 7?

Il pense à la fois aux faibles et aux forts.

2. Qu'est-ce que cela indique concernant les différences d'opinions abordées au chapitre 14?

Elles sont relativement peu importantes. Ce qui est absolument fondamental c'est de se reconnaître et de se traiter en tant que frères et sœurs en Christ.

3. Que prouve le verset 8 en ce qui concerne la relation entre l'Ancien et le Nouveau Testament (la continuité de l'alliance)?

Que l'œuvre de Jésus-Christ, qui constitue le contenu du Nouveau Testament, confirme les promesses faites dans l'Ancien Testament (l'Ancien Testament annonce la promesse, le Nouveau Testament présente l'accomplissement).

4. Que prouvent les citations des versets 9 à 12 au sujet de la place des païens dans la communauté de l'alliance qui appartient à la lignée de la promesse faite par Dieu à Abraham?

Que ce n'est pas, comme se l'imaginaient les Juifs, une rupture ou une brèche dans la promesse de Dieu, mais au contraire l'accomplissement.

5. Pourquoi Paul souligne-t-il le fait que « les païens glorifient Dieu pour sa miséricorde » (v. 9)?

Parce que ce n'est que grâce à cela qu'ils sont désormais cohéritiers du Royaume.

6. Quelle est la source de joie et de paix? D'où viennent-elles?

Le don de la vie éternelle en Jésus-Christ. L'Évangile efficacement mis en œuvre par le Saint-Esprit.

Gerald Irvin Williamson, pasteur

Études bibliques sur l'épître aux Romains (sans les réponses) et le *Corrigé de ces études bibliques*.

Traduit de : *A Question and Answer Study of the Book of Romans*.

L'auteur est pasteur réformé à la retraite. Il a travaillé comme pasteur dans des Églises réformées en Nouvelle-Zélande (RCNZ) et dans l'Église presbytérienne orthodoxe (OPC) aux États-Unis.

www.ressourceschretiennes.com



2019. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))